



## A partir del 1 de mayo, ya no habrá cobro en el peaje Palín-Escuintla

### Últimas noticias

**En el Día de la Madre Tierra, se anuncia el programa de Reducción de Emisiones**

**Ubican narcolaboratorio en San Luis, Petén**





## Presidenciable de VALOR – Unionista en Izabal

Como parte de su gira, en el marco de las Elecciones Generales 2023, la presidenciable de VALOR – Unionista, Zury Ríos visitó Puerto Barrios y Morales en el departamento de Izabal.

En Puerto Barrios, Zury indicó:

*“Aquí el pueblo exige que combatamos la inseguridad con firmeza y que garanticemos servicios básicos como agua potable y drenaje. En nuestro gobierno, vamos a brindar lo necesario para que tengan una vida digna.”*



La presidenciable Zury Ríos, afirmó *“no más gobiernos que no vean por las necesidades de los ciudadanos y se roben el presupuesto público. Morales necesita que el hospital de Santa Bárbara dé atención médica de calidad y un sistema de drenaje digno.”*

### Acerca de Izabal:

Es uno de los veintidós departamentos que conforman Guatemala, está situado en la región Nor-Oriental de Guatemala. Limita al norte con el departamento de Petén, el distrito de Toledo (Belice) y el mar Caribe; al sur con el departamento de Zacapa; al este con la República de Honduras; y al oeste con el departamento de Alta Verapaz.

La cabecera departamental, Puerto Barrios, está a una distancia de 308 km. de la capital de la república.

En el centro del departamento se encuentra el lago de Izabal, el más grande de Guatemala.



El departamento posee una superficie de 9,038km que lo convierte en el segundo departamento más grande de la república de Guatemala.

## Ubican narcolaboratorio en San Luis, Petén



La Fiscalía de Delitos de Narcoactividad en coordinación con las instituciones que conforman el CICNAG, se dirigió al municipio de San Luis, Petén, para procesar escena donde se localizó un supuesto narcolaboratorio.



La Fiscalía de Delitos de Narcoactividad finalizó procedimiento en en aldea Chabil Choc, municipio de San Luis, Petén.

Durante la diligencia fueron tomadas 18 muestras del contenido de cada uno de los recipientes y bidones, localizados, así como a los costales localizados.

Además, efectuaron la erradicación e incineración de cuatro campos de arbustos de hoja de coca, ubicados en el área.



## Dino Experiencia en Majadas Once

Una experiencia con Dinos:

22, 23, 29 y 30 de abril

11:00, 2 pm y 5 pm

Para ingresar solo debe presentar su factura de compra o empaque de galletas Dino



## Grupo Magdalena reafirma su compromiso de proteger el medio ambiente



Conscientes de la importancia de la preservación y cuidado del medio ambiente, año con año Grupo Magdalena promueve acciones para un desarrollo sostenible que impacte positivamente en la calidad de vida de los guatemaltecos.

Con el propósito de recordar que hoy más que nunca es necesario un cambio hacia una vida más sostenible para lograr una armonía con los ecosistemas, el 22 de abril se conmemora el Día de la Tierra. Por ello, Grupo Magdalena con el objetivo de apoyar la conservación y recuperación de bosques, destaca su compromiso con una agricultura sostenible y adaptable al cambio climático.

Como parte de su responsabilidad con el medio ambiente, Grupo Magdalena ha creado un plan de reforestación en distintos departamentos de la Costa Sur de Guatemala con aliados estratégicos, como lo son el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP), el Instituto Nacional de Bosques (INAB) y municipalidades. Otra de las acciones que ha puesto en práctica es la cosecha verde, lo que ayuda a conservar las propiedades del suelo, evitando su degradación.

Grupo Magdalena cuenta con un plan de gestión ambiental basado en 5 programas: cumplimiento legal, gestión de procesos, gestión de cuencas, huella ambiental y fortalecimiento de capacidades, el cual aporta positivamente a la sociedad.



A través de su programa de gestión de cuencas Grupo Magdalena busca la conservación del suelo, con la implementación de prácticas de conservación y diseño integral de campos. Bajo ese mismo programa se gestiona un plan de biodiversidad que implementa prácticas de reforestación y conservación. Dentro del plan de reforestación se prioriza la recuperación de las áreas que no cuentan con una cobertura de bosque en zonas de ribera y manglares, con especies nativas del área.

Adicional, el plan toma en cuenta la reducción de huella de carbono en el suelo de las fincas, por medio de prácticas agrícolas sostenibles, como lo son; rotación de cultivos, cosecha mecanizada, aplicación de fertilizantes con tasa variable, aplicación de compost, entre otros.

Con estas acciones amigables al medio ambiente, Grupo Magdalena busca ayudar a la conservación de espacios para el desarrollo de la biodiversidad y brindar un hábitat adecuado para diferentes especies del área.





## Presidenciable de FCN-Nación, Sammy Morales recorre los municipios de Guatemala

Durante su gira por Amatitlán y San José Pinula, el presidenciable Sammy Morales aseguró que FCN-Nación es el camino para mejorar Guatemala.

Sammy se hizo acompañar por el Vicepresidenciable, Miguel Ángel Moir y el candidato a diputado por el Listado Nacional, actual diputado al PARLACEN y ex presidente de Guatemala, Jimmy Morales.

Sammy indica que Guatemala tiene solución y que FCN -Nación es el camino, para el desarrollo económico y el fortalecimiento del trabajo en el país.



Sandra Torres, la presidenciable de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), visitó Jutiapa, al oriente del país. Torres se comprometió *“que durante su gestión trabajará por hacer de Jutiapa, un departamento competitivo, junto con todos sus*



*municipios, que sean un mejor lugar para vivir.”*

*funcionen en las cárceles. Así voy a terminar con las extorsiones”,* aseguró.

**Seguridad ciudadana** *“Con las fuerzas combinadas lograremos el control territorial y haremos que los bloqueadores telefónicos de verdad*

*funcionen en las cárceles. Así voy a terminar con las extorsiones”,* aseguró.



El presidenciable de VAMOS, Manuel Conde, visitó Malacatancito en Huehuetenango, donde compartió con los ciudadanos su plan de Gobierno, afirmando que *“para continuar avanzando deben votar por VAMOS”*.

Durante su gira municipal, junto a la actual diputada Sofía Hernández, indicó que atenderán a medios de comunicación y mencionó que posteriormente, el domingo se trasladarán a Quiché.

Este domingo, el presidenciable de VAMOS estará en la ciudad de Guatemala compartiendo con la coordinadora de la Metropolitana.



El presidenciable de VIVA, Armando Castillo compartió su plan de Gobierno en el departamento de El Quiché, la que describió como: *“mi tierra natal”*.

Castillo visitó San Pedro Jocopilas, San Bartolomé Jocotenango, Cunén entre otros municipios, donde el presidenciable de VIVA, se refirió a la importancia de la *“revolución del trabajo”,* para traer desarrollo económico a las comunidades y municipios.

El presidenciable, expresó su gratitud a los guatemaltecos que confían en su trabajo y a quienes le han apoyado desde el Congreso de la República, pues actualmente es diputado por el partido VIVA.



gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Centro San Lucas, la opción comercial en San Lucas



Centro San Lucas se encuentra ubicado en el kilómetro 29.1 de la Ruta Interamericana hacia el occidente, cuenta con un mix comercial todo en un mismo lugar.

Nuevos restaurantes y hoteles; lanzamiento de proyectos habitacionales y espacios de esparcimiento; y el crecimiento comercial es lo que se puede palpar actualmente en San Lucas Sacatepéquez. Según estimaciones y proyecciones de la población total a nivel municipal del Instituto Nacional de Estadística de Guatemala (INE) entre los años 2015 al 2022, este municipio creció poblacionalmente en un 10.64%. Mientras que según el XII Censo Nacional de Población y VII de Vivienda hasta el 2018 el municipio registró 23,369 habitantes, siendo el 89% de su población urbana y un 11% rural.

*“San Lucas siempre ha sido un destino gastronómico, pero desde hace unos 10 años ha incrementado la oferta de servicios y tiendas. Como vecinos ya no tenemos que viajar a otros municipios o departamentos para realizar las compras. Hemos visto como ha crecido también poblacionalmente y considero se debe a que las familias cada día desean disfrutar de espacios habitacionales más verdes, amplios y cercanos a la ciudad capital”,* indicó Patricia Galvez, vecina del sector.

Según el Censo de 2018 la edad promedio de la población es de 30 años en San Lucas lo que lo hace un municipio económicamente activo. Esto se afirma en el perfil socioeconómico de San Lucas Sacatepéquez de la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (Segeplan), que indica que el 99.20% de la población se desempeña algún tipo de trabajo.

El área también ha crecido comercialmente y esto se debe en parte a los más 140,000 vehículos que transitan diariamente en la Carretera Interamericana según datos de la Policía Municipal de Transito (PMT) de San Lucas Sacatepéquez, estos con destino a La Antigua Guatemala, Chimaltenango, Sololá, Quetzaltenango y Quiché.

Ante ello nace el centro comercial Centro San Lucas para quienes viajan hacia distintos puntos del occidente de Guatemala y residentes del municipio y sus alrededores.

Actualmente Centro San Lucas ofrece una amplia mezcla comercial integrada por tiendas de ropa y accesorios, bancos, salones de belleza, barbería, ópticas, farmacia, restaurantes, paquetería, lavandería, entre otros servicios. Cuenta con parqueo y seguridad las 24 horas.



## Presidenciable de partido Humanista de Guatemala, visita San Marcos

La cancha Polideportiva de La Democracia en el municipio de Malacatán, en el departamento de San Marcos, fue el escenario donde compartió el candidato presidencial del Partido Humanista de Guatemala (PHG), Lección Mérida.

Mérida compartió acerca de su Plan de Gobierno, haciendo énfasis en su programa Primero Seguridad, que fomenta un combate frontal contra la criminalidad, la delincuencia y lucha frontal contra el narcotráfico.



Tras su discurso, Mérida compartió con los pobladores para conocer sus necesidades.





## A partir del 1 de mayo, ya no habrá cobro en el peaje Palín-Escuintla

El presidente Alejandro Giammattei durante un mensaje a la Nación, informó que partir del 1 de mayo de 2023, ya no se realizará el cobro del peaje Palín – Escuintla, luego que finalizará el tiempo de concesión con una empresa privada.

El mandatario indicó: *“quiero anunciarles que, a partir del primero de mayo, el peaje desaparece, ya no va a haber más cobro de peaje. Eso sí, se va a emitir un Acuerdo Gubernativo donde se va a prohibir cierto tipo de vehículos, especialmente todos aquellos tienen más de seis ejes, camiones que tienen carretones, camiones cañeros y algunos otros que no van a poder circular por esa carretera. El mantenimiento estará a cargo del Gobierno”.*

La concesión entre Caminos y la Constructora Marhnos Sociedad Anónima, por 25 años, que fue firmada en 1997, concluirá el 30 de abril.



**Con relación a este tema, los partidos políticos emitieron su postura:**

Esto indicó la presidenciable de la coalición VALOR – Unionista Zury Ríos: *“¡Cuatro años para decidir que CAMINOS no cobrará peaje en la carretera Palín-Escuintla! Esto no es un triunfo del gobierno, sino de las exigencias del pueblo. Guatemala exige un gobierno con carácter, firmeza y valentía; a nosotros no nos va a temblar la mano.”*

“Durante 20 años, esa carretera ya está sobre pagada, yo creo que eso va a ayudar al tránsito, porque el peaje hacía tráfico, era engorroso era ineficiente el sistema que tenían no funcionaba. Entonces ahora esperemos que, al liberar el cobro, ya no haya tráfico”, afirmó Sandra Torres, presidenciable de la UNE.



Otras agrupaciones políticas que mostraron su rechazo al cobro del peaje por parte de CAMINOS fueron: VOS, CABAL y Victoria.

El pasado 18 de abril, el viceministro de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), fue citado al Congreso de la República, donde mencionó que sería CAMINOS la entidad que cobraría el peaje a partir del 1 de mayo y que lo que aún no se tenía eran los precios que cobrarían.

**CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL**  
**ISRAEL 75**



NOCHE CÍVICA  
**GUATEMALA**  
 CON **JESÚS**

¡NUESTRO VOTO CUENTA!

FORO PRESIDENCIAL

**MAYO 12**

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM

## Edmond Mulet, presidienciable de CABAL en Suchitepéquez



El presidienciable de CABAL, Edmond Mulet llevo su mensaje y propuestas a los guatemaltecos del municipio de San Antonio, Suchitepéquez.

*"Todos los adultos mayores recibirán su jubilación. Hagamos lo correcto",* destacó al referirse al plan de jubilación universal que propone.



Luego visito San Pablo Jocopilas, Suchitepéquez, donde afirmó:

*"En nuestro gobierno CABAL lanzaremos el fondo "Protege tu crédito" para que cualquier guatemalteco que tenga deudas pueda obtener un préstamo de Q. 20,000 para aliviar el monto de su cuota",* resaltó con relación a sus planes para impulsar y lograr que los guatemaltecos mejoren su economía familiar.



liberal   
 somos guate



## En el Día de la Madre Tierra, se anuncia el programa de Reducción de Emisiones

En el Día Internacional de la Madre Tierra, el Instituto Nacional de Bosques (INAB), presenta el Programa de Reducción de Emisiones, el cual permitirá que Guatemala pueda vender hasta 10.5 millones de toneladas de reducción de emisiones de CO2



Bajo el lema "Invertir en nuestro planeta", el Instituto Nacional de Bosques (INAB) se suma a la conmemoración del Día Internacional de la Madre Tierra este 22 de abril, resaltando la importancia de fomentar una economía verde que aspire a un desarrollo sostenible, sin degradar el medio ambiente.

Por ello, el INAB trabaja arduamente en involucrar a la sociedad en el Programa de Reducción de Emisiones (REDD+), que es un mecanismo financiero que promueve proyectos que evitan la deforestación, reducen la degradación forestal e incrementan la cobertura forestal, generando reducción de emisiones de gases de efecto invernadero a la atmósfera.

“A través de este programa, Guatemala podrá vender hasta 10.5 millones de toneladas de reducciones de emisiones de CO2; acción

que brinda la oportunidad de acceder a un estimado de hasta \$52.5 millones, como una forma de reconocer económicamente las acciones de restauración y cobertura forestal”, indicó Ing. Antonio Guoron, coordinador del programa de Reducción de Emisiones de INAB. Este mecanismo generará oportunidades de empleo para las comunidades locales que participen en el Programa, y al mismo tiempo promoverá el desarrollo forestal sostenible.

Los beneficiarios potenciales del Programa de Reducción de Emisiones incluyen a: propietarios y poseedores de tierras con cobertura forestal, comunidades, pueblos indígenas, sociedad civil, cooperativas, organizaciones ambientales, instituciones de gobierno y sector privado.



gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt